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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。いよいよ師走
も半ば。私が年に１回、クリスマスの
ころだけに結ぶ帯の時季になりまし
た。７月から会長を務めて、本当に皆
さまに助けられて、頼りない会長です
が、おかげ様で半年が過ぎようとして
います。ちょっと気持ちが楽になった
り、まだこれから大変だと思ったり、いろいろです。
　この18日にロータリー財団委員会主催で、アジアフェスタ

2022、高知に来ているアジアからの留学生と日本の子ども
たちと交流するイベントが行われました。皆さんは財団に
年間100ドル（今年は１万3,000円）の分担金を払っていま
すが、その中から地区補助金として、各クラブで人道的な事
業に使うことが承認されれば、約10万円の補助金が出ます。
それにクラブから、今年は６万円を足して16万円としました。
皆さんのご寄付で行える事業です。お時間があったら、金
高堂さんの前のパフォーマンスを見に行っていただければあ
りがたいです。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲　「もみの木」
　　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 年 次 総 会
司会　まずは定足数を確認させていただきます。本日の出席者数は54名、会員総数92名出席率58％、クラブ
　　　細則第４条第３項の会員総数の３分の１以上の出席を要するとの規定により本総会は成立いたします。
　　　続きまして議長を選出させていただきます。クラブ細則第３条第１項に、会合の議長は会長が務める

ことと規定されておりますので、杉本会長よろしくお願いします。

議長　それでは、ただ今より定時総会を開会いたします。
　　　まず、第１号議案、本年度の中間監査につきまして、監査委員会の中澤清一委員長よりご報告いただ

きます。

中澤清一委員長　高知ＲＣ定款第７条第２節に則りまして、会計の森本征彦会員に事前に確認をしていただ
き、2022年11月14日高知ＲＣ事務局において、通帳、領収書など関係書類を確認した結果、適正に処
理されていましたので、ここにご報告いたします。以上です。

議長　ありがとうございました。何かご質問とかございませんでしょうか。
　　　では、次の議案に移ります。第２号議案は2024-2025年度の会長の選出です。11月29日、指名委員会

を開催し、総会に推薦する次々年度の会長候補を決定いたしました。推薦された会長候補は中島和代
会員です。

　　　ご異議がなければ拍手をもって賛成をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございました。満場の賛成を頂戴しましたので、ここで中島和代さんから一言ご挨拶を頂
戴したいと思います。

次々年度会長　中島和代会員　できることならば、普通の会員でいたかったという気持
ちもありますし、杉本さんが会長を務めていくうちに、どんどんおしゃべりが上
手になっていくのを見て、ちょっとやりにくいなと思ったりもしています。皆さ
んのご協力をよろしくお願いしたいと思います。ありがとうございました。

議長　中島和代さん、どうもありがとうございました。
　　　続きまして、第３号議案は2023-2024年度の役員（案）承認の件です。
　　　皆さんのお手元に次年度の役員名簿が配布されていると思いますので、ご確認ください。
　　　ご異議がなければ拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。途中で変更もあるかと思いますけれども、細田副幹事がご病気を押して作ら
れた役員名簿です。次年度が役員の皆さんによって、順調に進んでいかれることを願っています。こ
れで、定時総会を終了いたします。

　　　ここで、次年度の会長の中澤陽一さんからひと言いただきたいと思います。

中澤陽一副会長　無事、総会が終わり、次年度の大きな体制が決まったということで、そろそろ次年度の準

12 月 13 日　例会
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備にかかっていかなければいけないなと思っています。実際には転勤とかお仕事の
関係で異動される方も出てくると思いますけども、それは致し方ないことです。今
日は、次年度がちょっと１歩前に動き始めた日だなと改めて感じています。

　　　来週は、忘年夜間例会です。楽しくできればいいなと思っています。今日はどうも
ありがとうございました。

● 国際奉仕委員会より
恒例の書き損じはがきの回収にご協力をお願いします。書き損じ、あるいは未使用のはがき、
未投稿の往復はがき、未使用の切手等、ご協力お願いします。締切は来年２月10日です。

● 幹 事 報 告
・八田ガバナーから訪問のお礼のはがきが届いています。
・ガバナー公式訪問時の写真代1,540円は、1月分の請求に含まれます。
・メルボルンの国際大会への登録料割引は12月15日が締め切りです。
・本日例会終了後に理事会を行います。
・スケジュールの変更　　1月17日通常例会→18：30より情報夜間例会に変更、１月31日職場例会→２月14日

に変更、２月21日創立夜間例会・ホームカミングナイト→２月18日に変更

R4.12.13

○ＳＡＡ

副ＳＡＡ

中島　和代 副ＳＡＡ

　 ○

　 ○

柴藤　秀久 ○

○

○

○印は理事(12人：会長、直前会長、副会長、幹事、副幹事、会計、SAA、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、

青少年奉仕、ロータリー財団の委員長があたる。)

2．委員会名簿
委　　員　　長 副 委 員 長

中島　和代

 出席 関　雅文 海治　勝彦 山本　晋爾 山崎　広一郎 高野　一郎

 会報 小林　達司 小島　尚 岡内　聡典 久場　幸信 中澤　清一

 親睦 千頭邦夫 三谷　康久 岩田　和久 釘本　賢一 松田　忠久 斎藤　幸生

新谷　竜司 中村　裕司 高橋　明子 寺本　武司

藤原　文也 水野　大樹 山中　謙治 西岡　剛

 雑誌 宮地　公美子 西　幸浩 尾木　謙三 澁谷　伸一

 会員選考 関　　裕司 森　由枝 高橋　淳二 竹下　篤範 安光　保二

 会員増強 小笠原　晃男 津野　泰孝 横田　英毅 森田 　陽介

 プログラム 藤田　徹也 正延　知行 櫻井　克年 森本　道義 中田　由季

 広報・ＩＴ 岡　亮助 近藤　誠人 吉門　文恵 芝藤　倫朗

 ロータリー情報 入交　章二 杉本　芙美子 西山　俊彦 土本　昭雄

亥角　政春 森田　啓介 寺田　文彦 藤田　洋子 田岡　弘久

隅田　和稔 日和﨑　守 出来　輝喜 竜口　淳也 西山　彰一

尾﨑　典之 坂元　陽祐 長井　啓三 松岡　宣明 河野　弘訓

右城　猛 高村　禎二 宮地　貴嗣 松﨑　郷一郎 南　範子

森　恒一郎 筒井　善樹 武樋　泰臣 福島　清三 古谷　純代

川﨑　敦子 宮田　速雄 久松　朋水 天野　三恵子 水谷　太一

森本　征彦 広末　幸彦 佐竹　新市

入交　章二 杉本　芙美子 中澤　陽一 中島　和代

佐竹　新市 細田　長司 入交　英太

　○直前会長 杉本　芙美子 荒井　奈々絵

和泉　潤

高知ＲＣ　2023～2024年度理事・役員及び委員会名簿 　(案)

1．理事・役員

　○会　　　長 吉村　貴志

　○副  会 長　

中澤　陽一

　○副 幹　事

細田　長司

隅田　和稔

　○会　　　計 尾﨑　典之

　○幹　　　事 亥角　政春

入交　英太

安藤　一臣

森　恒一郎

委　　　　　　　　員

 職業奉仕

　　 副 会 計 右城　猛

クラブ奉仕

 監査委員会

 指名委員会

委　　員　　会

 社会奉仕

 国際奉仕

 青少年奉仕

 ロータリー財団

 Ｒ・米山奨学
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● ゲストスピーチ

やさしい心理学で、
部下に安心して任せられる職場に変わる！

オフィス山崎　代表　　山崎  真理 氏　

　まず、この言葉「値引き」。例えば
スーパーや量販店で見ると、消費者
としてはとても嬉しいお得感のある
言葉です。心理学にもこの言葉が
出てきますが、ここではお得感はな
く、問題解決に至らないやっかい
な言葉です。値引きとは、現実を歪
めてしまい、過小評価、価値を低く見積もることを言いま
す。そして、自分や他人の能力、人格を軽視する。デパー
トの２割引とは随分違うということです。
　ある社員に新たな仕事の指示を出したとき、前任者の
ファイルも開くことなく「私にはできません。とても無理で
す」と言う社員は、まず現実を歪めている。できるかでき
ないかはやってみないと分からない。同時に自分の能力
を値引きしている。私になんてとても無理、これは過小評
価です。
　上司が専門用語を使った。自分は勉強不足で意味を知
らない。さてどうするか。値引きをしない人は上司に確認
をする。しかし、多くの人は分かったふりをする、値引いて
しまう。そして、上司から質問されると答えられないで「僕
の話を聞いてなかったの」と人間関係まで悪化する。聞
くは一時の恥、聞かぬは一生の恥。分からないことを聞く
ことにエネルギーを注がないのが値引きなんです。
　他人の能力を値引く。いつも期限までに仕上がらな
い部下の仕事を、上司が引き取ってしまう。上司は、どう
せ、月末までに間に合わないでしょ。だから、私がしま
す。このニュアンス、回が重なると部下も気づく。部下は
どうするか。努力をする方向にエネルギーを使わず、どう
せ、自分が手を抜けば、上司が片付けてくれるから最初
から手を抜いてやればいいやと、自分の能力を値引きし
始める。上司は部下という他人を値引きしている。ここで
自分・他人の両方の値引きが起こってしまい、部下は一
向に育っていかない。優しさと値引きは紙一重です。本当
に部下をサポートしたい、育てていきたいと思うのであれ
ば、部下に「なんだか忙しそうだね。何かお手伝いできる
（困っている）ことはないですか」と声をかける。「何か」
という一部分だけを預かるわけです。そして、仕上がった
成果は部下のものにする。相手の能力を信じて、分から
ないところだけは相談に乗るというアプローチがとても大
事です。ここがマネジメントの極意です。
　そうすると、部下は上司に感謝する心が育って、今度は
自分が誰かの役に立たなきゃ、役に立ちたいという気持
ちも芽生えてくる。こうして、部下の育成が職場の中で活
性化していきます。
　自分の人格を値引く。会議やミーティングで、自分の意
見が通らないとき急に大声を張り上げるという大人げな

い態度の上司。そして、他人の人格を値引くというのは、一
度会議に遅れただけで、ルーズだとか信用できないと人
格否定をする。これはやってはいけないこと。遅れた理由
を聞く、定刻に来るにはどうするか。問題は問題を起こし
た人に戻す。解決する力は本人が持っています。
　問題解決の情報に気づかず無視する。お客様からホ
ロッと口から出る言葉。それを対面した社員がきちんと
拾っているかどうか。お客様の小さな願望、期待、あるい
は、ちょっとここは使いにくいとか、字が小さいと言われた
ら、そこだけ字を大きくするのは３分あればできること。
使い勝手が悪そうだという事実を目にしたら、それを反映
させていけば仕事はどんどん進化していきます。小さなと
ころに改善のヒントが眠っています。
　先ほどの「私にはできない」これはできないのではな
くて、したくないんです。ダイエット、禁煙、片付け、断捨
離、１日8,000歩歩く。やりたいと頭ではイメージしていて
も、やっぱりしたくない。それを「できない」と言ってしま
います。もう一つ「まぁいいか」、これも危険です。こう思っ
たら、５秒行動を止めてみてください。そこに値引きが潜
んでいると気づくと次の行動が変わってきます。このよう
に、日常には値引きが溢れています。ゼロにするのは難し
いけれど、気づいたらそこで次の行動を変えましょう。
　「提出しようと思っています」心理学では、この語尾
には「思っているだけ」という意味も含みます。「提出しま
す」と断定形、言い切る力を持つことです。断定するだけ
で違いが出てきます。責任感が生まれます。言われた上
司は、必ず提出してくれるという確信に変わります。語尾
にその人の本当の気持ち、真意が宿ります。
　人は価値のある存在だと認めてもらいたいと願ってい
ます。でも、今は周りの人達にも余裕がなく、人を認める
というところにまで思いが至りません。部下からの提案に
「どれどれ、ありがとう」と言うだけで、部下は上司が自
分に向き合ってくれたと思い、これだけで部下は安心す
るし、もっといい案を考えよう、に変わっていきます。認め
られたい、褒められたいという需要はたくさんあります。
そこで、皆さんが認める、褒める側、供給側に回ってくだ
さい。ここをぜひ意識していただけると、部下は本当に変
わっていきます。
　大切な人はたくさんいます。でも、職場生活において
は、今、目の前にいる人以上に大事な存在はないんです。
部下は考える力を持っているということを信じてくださ
い。考えてきた事自体を認める。思いを聞いてあげる。そ
こはぜひ丁寧に向き合っていただきたいと感じています。
皆さんの働きかけ、心の寄り添い方、目の前にいる部下の
存在や能力を認めることで、安心して任せられる職場に
変わっていきます。
　心理学の中の値引きしない生き方が、本当に充実した
人生につながっていく。しいては（ひいては）、組織活性
化にもつながっていくということをお伝えしました。
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山崎　真理
杉本芙美子

杉本芙美子
佐竹　新市
中島　和代

川﨑　敦子

寺田　文彦

お車代をニコニコへ
会員の皆さま、本年はお世話になりました。例年どおり年賀状を失礼させていただきハガキ代を燦燦基金
に寄付させていただきます。くる年が皆さまにとって、幸多いことをお祈り申し上げます。来年もよろしくお
願いいたします。
先週のガバナー公式訪問例会で、ガバナーはじめ来訪者の所属クラブの紹介が抜かっており、関パストガ
バナーに指摘されてしまいました。申し訳ありませんでした。
山崎様、ご無沙汰ばかりでしたが、本日はありがとうございました。高知ＲＣ会員にとって、大変よいお話、
研修になったと思います。ますますのご活躍を。
山崎真理様、本日は卓話を快くお引き受けいただきありがとうございました。共通の知人のご縁でアンガー
マネジメントという講座の受講をしたのは、もう何年も前になります。プログラム委員の最初の心細かったと
きに、すぐにお返事を頂戴し、嬉しかったことを思い出してニコニコします。本日はありがとうございました。
12月24日は近森病院の創立記念日です。昭和の南海地震の３日後に開院して、76周年になります。次の
100周年を迎えるにあたり、次世代の人材育成に力を入れて「地域医療の最後の砦」として活動してゆきた
いと思います。2023年１月より病院長が交替しますが、引き続きよろしくお願いいたします。ＰＳ。コロナ感
染症の第８波の到来で、今年も忘年会はなく代わりに「おらんくや」のお寿司を職員全員に配付することに
しました。

ニコニコ箱 【敬称略】

● ロータリーソング「きよしこの夜」

● お客さま（敬称略）
◎ご家族
　杉本芙美子 会員 杉本 延

しんいち

一
　佐竹　新市 会員 佐竹 真

ま き

紀
　中澤　陽一 会員 大

おおさわ

澤 梨
り さ

佐・海
か い と

人（3才）
　千頭　邦夫 会員 千頭 美

み や こ

弥子・真
ま り

理・永
はるか

（6才）・美
み さ と

怜（2才）
　坂元　陽祐 会員 坂元 晶

あ き こ

子・陽
ひ な

菜（中1）遥
は る や

哉（小5）・昭
あきひと

仁（年長）
　入交　英太 会員 入交 ひろこ・奏

そ う た

太（8才）・彩
さ ら

楽（5才）
　森田　陽介 会員 森田 愛

あ い り

梨（9才）
　土本　昭雄 会員 土本 雅

ま さ こ

子・結
ゆ い

以（13才）・穂
ほ の

乃（11才）・加
か な

奈（10才）・ゆの（6才）
◎燦燦奨学生
　大

おおさき

﨑　日
ひ な こ

南子 高知県立大学　文化学部４回生
　岡

おかもと

本　彩
あ や み

未  高知工科大学　経済・マネジメント学群　3回生
　森

もり

　　清
きよただ

忠  高知大学　理工学部情報科学科　3回生
　赤

あかまつ

松　  成
じょう

  高知工科大学　経済・マネジメント学群　1回生
◎米山奨学生
　スクマ　ワイユ　フィットリアーニ

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんばんは。皆さま、ようこそおいでくださいました。今日はいよいよ2022年の最終夜間例会と
なりました。私の任期も半分まできました。１月から折り返しになります。ちょっと気持ちが楽かな？「うそ」
　今日はほんとに段取りが悪くて申し訳ありません。あとの忘年夜間例会を楽しんでいただいて、最後の
例会を気持ちよく、新しい年を迎える会にしたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

12 月 20 日　忘年夜間例会
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● 元米山記念奨学生のスクマ・ワイユ・フィットリアーニさんが
　 博士号を取得されたことにより記念品贈呈
・スクマ　ワイユ　フィットリアーニさん
　今、高知工科大学で働いています。今日はありがとうございました。

● 燦燦奨学生挨拶
・大﨑日南子さん　あっという間に、私も４回生になってしまって、残り数カ月の大学生活です。

前回もいただいた学長奨励賞を再びいただくことができました。これは文化学
部の夜間の中で、一番勉強ができたという賞で、皆さまからの変わらぬご支援
のおかげだと感じています。残りの期間もよろしくお願いします。

・岡本　彩未さん　３年生にして初めて出席して、少し緊張しています。いつも皆さま、ご支援い
ただきありがとうございます。３回生で学生生活も折り返し、学校の勉強も少
し落ち着いて、12月から本格的に就職活動を開始している状況です。私は高知
が大好きなので、高知県で就職したいと考えています。本日はよろしくお願い
します。

・森　　清忠さん　ロータリークラブの例会には、３回目の参加です。奨学金の使い道として、英
語関係では２つあります。１つは、TOEFLを申し込みました。海外留学のため
の英語試験で、受験するために３万円かかりました。実際は215ドルですが、
円安の影響で３万円にまで跳ね上がりました。

　　　　　　　　　２つ目は、ハリー・ポッターを全巻購入しました。もちろん英語版です。私が
日本語のハリー・ポッターを読んだのは10年ぐらい前なので、そろそろ20歳に
なる自分としては、少し懐かしい気分です。過去の自分に失望されない自分で
ありたいです。

・赤松　　成さん　例会には初めての参加です。皆さまの支援のおかげで今の大学生活があると
思って、これからも一生懸命学校生活を頑張っていきたいと思います。勉強面
では、しっかり勉強しないと単位が取れませんが、ソフトテニスの部活動で
は、レギュラーに選ばれたり、四国では12ペアしか出られない大会にも選ばれ
ましたので、結果を出せるように頑張っていきたいと思います。

● 幹 事 報 告
・年内の例会は今日で終わりです。
・年明けは１月10日からスタートです。



Kochi Rotary Club

1月のお祝い
	 （会員誕生日） 竹下　篤範　　細田　長司　　森田　陽介　　西山　彰一
	 	 坂元　陽祐　　水谷　太一　　岡　　亮助　各会員
　	（配偶者誕生日） 中田　心一　　髙野　賀枝　　藤原　由紀
	 	 武樋美由紀　　西山　　益　　横田かのん　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 尾木　謙三　　横田　英毅　各会員
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● 累 計 額  ［ 12 月 20 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金437,000 円 92,357 円
さんさん

ポリオ 募 金 226,800 円

1 17

グループ夜間例会　於；三翠園

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　1月11日　時間変更例会（阪）	 高知南RC　　1月12日　新年夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　1月12日　休会（城）	 高知西RC　　1月13日　新年夜間例会（三）
	 高知北RC　　1月16日→15日㈰家族合同野外例会に振替（三）	 高 知 R C　　1月17日　グループ夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　1月17日　新年夜間例会（旭）	 高知東RC　　1月18日　職場例会（阪）
	 高知北RC　　1月23日　新年家族合同夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　1月24日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC　　1月26日　職場例会（阪）	 高知北RC　　1月30日　新会員歓迎夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

12月　6日

（-12）92 56 17 2 78％

  （-8）92 57 15 12 82％

12月20日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

11月29日

  （-7）92 54 31 0 63％

（-10）92 58 11 13 86％

12月13日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

優
勝
は
強
風
の
中
で
も
安
定
し
た
内
容
で

森
本
征
彦
会
員
が
見
事
に
優
勝

ド
ラ
イ
バ
ー
を
含
め
全
て
の
シ
ョ
ッ
ト
が

凄
か
っ
た
で
す

新谷会員は土佐CCデビューでした

そしてありとあらゆる賞をゲットされた千頭会員
商品は可愛いお孫さんへ行くのでしょうか～

最大の嬉しいニュースは中村会員が復活して頂きました～

風がビュービュー強い中、土佐CCで開催されました

◎第394回33会が開催されました（12月11日）


